

Zeitschrift: Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Band: 20 (1963)

Heft: [8]

Vorwort: Aumônerie et École fédérale de gymnastique et de sport

Autor: Maeder, Marcel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Aumônerie et Ecole fédérale de gymnastique et de sport

P r a m b u l e. Contrairement à ce que certains pensent, l'Eglise n'est pas étrangère ou opposée au sport. La grande majorité des sportifs sont membres d'une paroisse et beaucoup demandent avec raison que leurs activités sportives soient comprises et même appréciées des milieux ecclésiastiques. Le dialogue est ouvert, les contacts sont de plus en plus fréquents : des cultes sont organisés lors de manifestations sportives, de nombreux jeunes des mouvements de jeunesse sont membres de sociétés de sport ou pratiquent plusieurs disciplines au sein de leurs communautés de jeunesse. Il est souhaitable que l'on continue sur cette voie en se fixant deux objectifs bien précis :

P o u r l'E g l i s e : apporter le message de l'Evangile partout où elle le peut.

P o u r c e u x q u i f o n t d u s p o r t : reprendre toujours conscience de leur appartenance à l'Eglise et du rôle qu'ils ont à jouer au sein de la communauté chrétienne.

L'aumônerie de l'EPGS. D'entente avec la direction de l'école de Macolin, la paroisse réformée française de Bienne-Ville met les services de l'un de ses pasteurs à la disposition de l'EFGS. Une question se pose immédiatement : comment cet aumônier va-t-il travailler ? Il n'est pas facile de répondre. Mais ce que l'on peut affirmer, c'est que la première des tâches de ce pasteur est d'assurer les cultes demandés par l'Ecole

ou par des associations venant à Macolin. Ainsi, associés au culte de l'Eglise tout entière, les participants aux divers cours respectent la vraie signification du dimanche.

A cette première tâche s'ajoutent les contacts personnels, les possibilités d'entretiens organisés, la participation plus ou moins active à l'un ou l'autre cours.

P o s s i b i l i t é s d e d é v e l o p p e m e n t. L'EFGS connaît l'existence de l'aumônier et elle fait appel à lui pour les cultes des cours organisés par elle. Mais les associations sportives ignorent encore ce service d'aumônerie. Elles ne savent pas qu'elles peuvent faire appel à un pasteur pour la célébration d'un culte et ainsi le dimanche est identique aux autres jours.

D'autre part, les responsables des cours pourraient prévoir la discussion de certains sujets ayant trait au sport, mais en même temps à une certaine réflexion d'ordre moral, spirituel ou même ecclésiastique. Alors la présence de l'aumônier se justifierait pleinement.

On pourrait épiloguer encore longuement ainsi; mais ne doit-on pas faire confiance au travail de l'imagination de ceux qui ont à affronter directement toutes les préoccupations et toutes les questions que pose la pratique du sport ?

Un nouveau service a été créé dans l'EFGS, l'essentiel est de l'utiliser.

Marcel Maeder, pasteur Aum. romand EFGS.